

plus vives étaient pour ses autres enfants, pour ces deux jeunes filles qui courbaient le front sans se révolter, sans avoir la ressource suprême d'employer les forces actives de leur cœur autrement que pour aimer et consoler.

— Je remercie Dieu de m'avoir donné des enfants tels que vous, reprit bientôt M. Le May d'une voix profondément émue. Je ne puis dire que je vous ai réunis précisément pour vous consulter. Il y a des circonstances où le devoir parle si haut qu'on ne doit écouter que lui. J'ai dû prendre vos avis, cependant. Cette fortune qui va s'engloutir pour sauver notre honneur, c'est la vôtre bien plus que la mienne, c'est la vôtre... Oh ! mes enfants, mes chers enfants, laissez-moi faire votre éloge d'un mot : votre approbation, j'y comptais. Oui je savais que vous me l'exprimeriez d'une façon unanime. Et c'était là ma fierté, mon orgueil ; c'était là l'ineffable joie de ma conscience pendant ces horribles journées où votre image, toujours présente, m'aidait à considérer l'avenir sans pâlir. Et je me disais : " Va, père de famille, ne tremble pas en consommant ta ruine... Tes enfants sont avec toi, tes enfants t'approuvent : tes enfants, pas plus que toi ne veulent transiger avec leur devoir, conserver leur richesse en acceptant la honte.

— Mon père ! dirent les deux sœurs en l'entourant de leurs bras.

— Nous ferons voir à tous qui nous sommes ! s'écria Étienne.

Il arracha doucement Herminie aux bras de leur père et l'emmena dans un coin pour la gronder.

— Sois raisonnable, lui dit-il. Le soldat qui attrappe une balle dans la bagarre se guérit-il en versant un torrent de larmes ? Non. Alors, pourquoi des lamentations ? Du reste, pleure si cela te fait plaisir. Je te pardonne, pauvre sœur. Tu es une faible femme, toi. Faible femme ?.. Allons donc ! Tu as un million dans le gosier... Le prince Federici me l'a dit. Tu n'as qu'à ouvrir la bouche. A ta place, je l'ouvrirais.

— Artiste ! murmura-t-elle en se redressant malgré elle. Mon père...

— Je comprends... Il aura de la peine à consentir. Cela te regarde. La gloire, comme le feu, purifie tout

Antoinette était demeurée près de son père.

— Tu ne dis rien toi, chère petite, lui dit-il en l'embrassant, mais tu seras peut-être la plus brave.

Et elle lui répondit avec sa simplicité accoutumée :

— Mais je n'ai rien perdu, mon bon père, puisque nous ne nous quitterons pas.

Le frère et la sœur revinrent.

— Herminie va être sage, dit Étienne ; elle me l'a promis. Main-